

# “

## LA BIÉROLOGIE

### Quelques portraits de ces biérologues qui subliment la bière...

*Emmanuel Gillard est un biérologue spécialisé dans la dégustation. Il s'intéresse plus particulièrement au marché de la Bière en France. Avec plus de 20 300 dégustations à son actif, dont plus de 8 000 bières françaises, il dispose d'une excellente connaissance du paysage brassicole. Webmaster de Projet Amertume, Président Honoraire de JustBeer, auteur de plusieurs ouvrages, conférencier, membre de jurys, journaliste, chargé d'enseignement vacataire au sein de plusieurs universités françaises, organisateur de dégustations et tégestophile, il essaie d'aborder toutes les facettes du produit. Son livre « La bière en France - Édition 2021 » a été distingué dans la catégorie « Best in the World », lors de la 25e édition des Gourmand World CookBook.*

**Emmanuel Gillard**  
[projet.amertume@free.fr](mailto:projet.amertume@free.fr)  
<http://projet.amertume.free.fr>  
<http://facebook.com/projet.amertume>

*Benjamin Caubet est un ancien conseiller juridique qui a passé plus de 10 ans en Belgique. Il s'est formé à la zythologie et à la sommellerie de la bière en Belgique (Ifapme), en Allemagne (Doemens) et au Royaume-Uni (Beer and Cider Academy IBD). Passionné par tout ce qui touche au goût et à la dégustation, Benjamin est également sommelier de l'eau certifié Doemens et titulaire d'un DU en Analyse Sensorielle et Dégustation. Enfin, il a suivi une formation avancée de brasseur auprès de l'Institut Meurice à Bruxelles.*

**Benjamin Caubet**  
[benjamin@beersensorium.com](mailto:benjamin@beersensorium.com)

*Cyril Hubert, auteur du livre « Et si on parlait bière ! », biérologue et sommelier de la bière depuis 8 ans est issu de la restauration traditionnelle et gastronomique de haut vol. Son expérience avec les chefs lui ont donné une envie ardente d'explorer l'univers fascinant des saveurs. Spécialisé dans l'art de la dégustation et des accords bières & mets, il explore la route des sens, lui permettant de garder un lien insécable avec la gastronomie. Il a participé à 2 championnats du monde des sommeliers de la bière, en Allemagne en 2017 et en Italie en 2019. Il est juge international pour des concours mondiaux renommés, organise et anime des ateliers de dégustation pour des festivals, des brasseries, des entreprises et des particuliers, il fait du consulting pour des brasseurs, des cavistes et des restaurateurs, donne des conférences, des formations professionnalisantes. En tant que véritable ambassadeur de la bière, sa priorité est de lui redonner ses lettres de noblesse et d'éduquer les consommateurs. La dégustation est un voyage qui fait travailler tous les sens. Profitez, savourez, laissez-vous aller aux plaisirs de la dégustation.*

**Cyril Hubert**  
[hubertcyril41@gmail.com](mailto:hubertcyril41@gmail.com)

*Mon parcours de biérologue... Devenir biérologue résulte, en ce qui me concerne, de mon métier de journaliste. Je me suis progressivement spécialisé dans la bière en travaillant pour différentes publications, dont « Bière Magazine ». Cette profession m'a permis de rencontrer de très nombreux acteurs de la filière : agriculteurs, malteurs, brasseurs professionnels et amateurs, distributeurs, cafetiers, restaurateurs, consommateurs, etc... Ces multiples sources d'information, complétées par des recherches personnelles sur tous les aspects de la bière, m'ont ensuite permis d'écrire plusieurs livres sur le sujet : « Les bières du Monde », « Les Grands Chefs et la bière », « 101 bières à découvrir », « Bière Le Guide Ultime ». En ce qui concerne les bières dégustées, j'en suis actuellement à près de 1 000 bières répertoriées uniquement pour « Bière Magazine », dans des conditions correctes pour le faire, mais il y en a bien plus bien évidemment. Pour les concours, j'ai participé (à plusieurs reprises) à l'élaboration de celui des bières du Concours Général Agricole où je suis également juré depuis le début, et j'ai été amené à être juré à ceux de Sainte-Marie-Cappel (amateurs) et de Saint-Nicolas-de-Port. Enfin, j'anime régulièrement des soirées de découverte de la bière, notamment au sein de l'association Les Amis de la bière d'Île-de-France, que je préside.*

**Gilbert Delos**  
[gilbert.delos92@gmail.com](mailto:gilbert.delos92@gmail.com)

